

1805. título de Rey, recompensándoles así la fidelidad con que le habían servido. A Napoleon le convenia el ducado de Berg y el principado de Neufchatel, que los dió en patrimonio á sus compañeros Murat y Berthier tomándolos de la Prusia, quien dió en cambio el Hannover. Así iba vendiendo y permutando el fruto de sus usurpaciones.

Era esta la época en que Napoleon conoció que debia obrar como hábil y sagaz político para asegurar su dominio y trastornar el antiguo estado de cosas de toda la Europa. A este fin quiso establecer nuevos reinos sobre las ruinas de los antiguos gobiernos, y una nueva dinastía que reemplazase las antiguas.

1806. Comenzó por el matrimonio del príncipe Eugenio hijo de Josefina, al cual adoptó por hijo, con la princesa Augusta-María de Baviera. Creó el reino de Westfalia, y colocó en el nuevo tro-

no á su hermano Gerónimo Bonaparte. 1806. Bajo el pretexto injusto de que el Rey de Nápoles admitia en sus puertos los buques ingleses, hizo invadir aquel reino: obligó á la Familia real á refugiarse en Sicilia, y en febrero de 1806 hizo proclamar Rey de Nápoles á su hermano José. Para poner un Rey en Holanda intrigó á fin de que los mismos holandeses se lo pidiesen; y á la demanda que le hizo la diputacion en 5 de julio les dió por Rey á su hermano Luis. Por fin quiso honrar al astuto político Talleyrand dándole el principado de Benevento.

En sus empresas anteriores aun no habia tenido ocasion de humillar á la Prusia que siempre se conservaba neutral; y para provocarla obligó al Emperador de Alemania á desprenderse de este título y mudarlo en el de Austria: destruyó la antigua Constitucion germá-

1806. nica, y fundó la nueva Confederacion del Rin que habia de servir á la Francia de un antemural impenetrable. La ejecucion de este proyecto alarmó á la Prusia; y entre ella, la Inglaterra, la Rusia y la Suecia, se formó una nueva coalicion que habia de ser tanto ó mas favorable á la Francia que las anteriores.

Napoleon se hallaba en Paris ocupado en el arreglo interior de sus pueblos, cuando recibió la noticia de que la Prusia se habia unido con la Inglaterra para oponerse á su engrandecimiento. Sin aguardar á que con el tiempo pudiesen resistirle, salió en posta de su capital el 4.º de octubre, y el 6 ya se hallaba en Bamberg: el 8 abrió la campaña con el combate de Saafeld, en el cual murió el príncipe Luis de Prusia. El 14 del mismo mes se encontraron los dos ejércitos en las llanuras de Jena. La batalla du-

ró ocho horas con el mayor encarnizamiento; pero no pudiendo los prusianos resistir la carga de la caballería mandada por Murat, se pronunciaron en retirada, abandonándolo todo y huyendo en medio del mayor desórden. Al mismo tiempo que se combatia en Jena, el mariscal Davoust derrotó en Auerstaedt un cuerpo de 50,000 prusianos. La pérdida de estos fue horrorosa: el solo número de prisioneros en los dos campos ascendió á mas de 30,000: las piezas de artillería cogidas fueron mas de 300, y las banderas 60: habiendo á mas perdido los prusianos su mejor línea militar con todos los almacenes y depósitos de municiones y de víveres.

Desde la victoria de Jena los diversos cuerpos del ejército francés inundaron todo el país, adelantando á manera de un torrente impetuoso, y derribando en un momento todo cuanto les oponia re-

1806. sistencia. Cada dia lo era de una batalla ó del ataque de alguna plaza; y lo era asimismo de una nueva victoria para los franceses. Erfurt que contenia una guarnicion de 14,000 hombres capituló. Blucher logró escaparse por medio de una estratagema. Kalkreuth fue derrotado en Greussen. Eugenio de Wurtemberg dejó en el puente y en el pueblo de Halle 2,000 muertos, 5,000 prisioneros, 2 banderas y 30 cañones. En Magdebourg rindieron las armas los mejores regimientos. La fuerte plaza de Spandau se entregó á los franceses el 25 de octubre. En el mismo dia Napoleon entró en Postdam, donde estaba el panteon de Federico el Grande, de cuya espada se apoderó como de un insigne trofeo: por fin el 27 hizo su entrada en Berlin, habiéndose retirado á Koenisberg el Rey de Prusia, que apenas podia contar en todo su reino mas que con 30,000

soldados ocupados en guarnecer las pocas plazas que le quedaban. Desde Berlin dió Bonaparte el decreto, por el cual declaraba en estado de bloqueo todas las islas y posesiones de la Gran Bretaña.

La Rusia no pudiendo persuadirse que un reino como la Prusia pudiese ser conquistado en el decurso de seis semanas estaba haciendo preparativos para juntar su ejército con el de los prusianos. Habia creido llegar á tiempo cuando su vanguardia solo llegó á Varsovia el 12 de noviembre, y aun tuvo que retirarse, porque Murat entró en aquella ciudad en 28 del mismo mes. Los polacos recibieron á los franceses como á sus libertadores, y se entregaron á las mas lisonjeras esperanzas. Napoleon recogió los primeros frutos de la Confederacion del Rin, obligándola á dar el contingente de tropas que formó el noveno cuerpo del grande ejército, é invadió la

1806. Silesia junto con una division francesa, y el 2 de diciembre Vandamme obligó á Clow á capitular: Davoust forzó el paso del Bog; y Napoleon, que se hizo dueño de Posen, firmó un tratado de alianza con el Elector de Sajonia que accedió á la Confederacion, por cuyo motivo recibió el título de Rey.

1807. El año 1807 comenzó con la conquista de Breslaw, capital de la Silesia, que se rindió despues de 25 dias de sitio. Luego tomaron los franceses las plazas fuertes de Brigg y de Schweidnitz, y en seguida el grueso del ejército ocupó la posicion de Preusch-Eylau, célebre por la famosa batalla del 9 de febrero.

El dia 8 los rusos habian tomado posiciones, y el 9 comenzaron el ataque por un vivo fuego de artillería sobre Eylau. Napoleon hizo avanzar el cuerpo del mariscal Augereau que con 40 piezas de artillería hacia un fuego mortife-

ro sobre la línea de los rusos situada á 1807. medio tiro de cañon. Estos intentaron echarse encima de la ala izquierda de los franceses, cuando Davoust comenzó á romper el fuego casi á la espalda de los rusos. Augereau manda avanzar; y en aquel instante una nieve espesa cubre los dos ejércitos é impide que se vean unos á otros á pocos pasos de distancia. Este acontecimiento, que hizo perder el punto de la direccion, pudo ser funesto á los franceses; y solo una atrevida carga de caballería que dió Murat, con la que desbarató un cuerpo de 20,000 rusos, inclinó á favor de aquellos la victoria, que quedó indecisa por algunas horas, porque los rusos se apoyaron en los bosques y en un terreno difícil de ser atacado. Al fin Napoleon ganó la batalla, perdiendo los rusos el campo, obligados á retirarse, aunque con órden. En esta batalla 300 piezas